
 

1 

  Les Angles, le 5 février 2025 
 

Compte-rendu de la réunion mensuelle 
du 4 février 2025 

 
32 personnes présentes - voir la feuille d’émargement ci-jointe.  
23 personnes excusées - voir la feuille d’émargement ci-jointe. 
 
Guy Mesrobian souhaite la bienvenue aux nouveaux adhérent présents à la réunion : Martine et Marc 
Fleury, Michel et Pierre Guyon, Annie Levert et Maria Tabuena. 
 
Il rappelle que l’Assemblée Générale s’est bien déroulée le samedi 11 janvier. Il signale que par 
rapport au nombre total d’adhérent, les personnes présentes représentaient près de 50% et en 
incluant les adhérents ayant transmis un pouvoir, près de 70%. Ces chiffres indiquent un excellent 
niveau d’engagement et d’intérêt pour le fonctionnement de notre association. 
 

ACTIVITES PASSEES 

 
Le vendredi 3 janvier, réunion au village avec Laurent Daquai, Maire-adjoint, Alexandra Vaudolon, 
directrice des services techniques de la commune, et une représentante du SMICTOM Rhône et 
Garrigues, Michel Leduc représentant AVVA.  2 sujets abordés : 
- Le monument Pontmartin est protégé par une grille qui intègre les initiales « Armand de 

Pontmartin ». Il avait été envisagé de déposer cette grille pour permettre un entretien plus facile 
des plantes qui ornent le devant du monument. Les participants conviennent que ce projet n’est 
pas pertinent la grille faisant partie intrinsèque du monument dans un style du début du XXe siècle, 
reflet d’une époque. De plus il est constaté que le centre de la grille dissimule un portillon. Seule 
une remise en peinture serait la bienvenue. 

- Dans la cadre de la législation sur le traitement des ordure ménagères, notamment dans les centres 
anciens comme le village, il est proposé par le SMICTOM d’installer 2 conteneurs pour collecter les 
biodéchets (destinés au compostage) et réduire ainsi le volume résiduel des ordures dans les 
poubelles grises. 2 conteneurs de collecte de biodéchets vont être testés, l’un place de l’Eglise et 
l’autre au carrefour Diderot/République. Ces conteneurs seront nettoyés très régulièrement. Le 
SMICTOM mettra à disposition des seaux pour collecter et transporter ces biodéchets.  

 
Le jeudi 16 janvier des membres de l’association Les Amis du musée Louis Vouland d’Avignon sont 
venus visiter le vieux village et en particulier le sentier des peintres. Après la balade commentée par 
Marie-Christine et Michel Leduc, le groupe s’est rendu à la Bergerie du Monde pour un goûter. 
 
Le samedi 18 janvier Michel Leduc a accueilli des membres de l‘Association du Patrimoine de Montfrin 
venus pour visiter l’église Notre-Dame de l’Assomption. Après un rappel de l’histoire de cette église et 
de celle qui l’a précédé au pied du plateau des Angles, là où se trouvait originellement le village, il leur 
a été ensuite commenté les éléments remarquables découverts une fois entré dans l’église. A titre de 
réciprocité, il nous est proposé de venir visiter le village de Montfrin d’une grande richesse 
architecturale, notamment l’ancienne commanderie templière. 
 
Le 3 février s’est tenue la première réunion du groupe de travail sur le Journées Européennes du 
Patrimoine 2025 sur le thème du patrimoine architectural. Ces journées sont programmées la samedi 
20 et le dimanche 21 septembre. 3 points à retenir : 
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- Elles seront organisées sur une journée et demie, du samedi après-midi pour se poursuivre en 
soirée et le dimanche toute la journée  

- Le financement de la commune sous forme de subvention à l’association est significativement 
réduit en raison de restrictions budgétaires 

- Cette manifestation emblématique ne peut être organisée sans le concours des bénévoles. C’est 
pourquoi il est demandé aux adhérentes et adhérents de noter ces dates dans leur agenda. En 
temps opportun une réunion des bénévoles sera organisée pour préciser les rôles de chacun. 

 
Le dossier de demande de subvention a été déposé en mairie dans le délai exigé. Cette demande 
porte sur une subvention de fonctionnement, mais aussi sur une subvention destinée à couvrir 
partiellement – du fait des restrictions budgétaires – les frais engagés par l’association pour organiser 
les Journées Européennes du Patrimoine 2025. 
 

POUR MEMOIRE, EN DECEMBRE  

 
Le vendredi 6 décembre le dîner de Noël au restaurant Andjelo a été un succès qui a rassemblé environ 
la moitié des adhérentes et adhérents. 
 
La Fête des lumières a eu lieu le dimanche 8 décembre et a attiré environ un millier de personnes. Un 
grand merci aux habitants qui ont illuminé leur pas de porte, façade et fenêtres. 
 
Ce même 8 décembre, à l’initiative du Diocèse de Nîmes et de la Paroisse, et comme d’autres églises 
du secteur déjà régulièrement ouvertes à la visite, l’église Notre-Dame de l’Assomption des Angles, 
a été ouverte de 15 à 19 heures à la visite libre, mais documentée par des supports d’information 
proposés par AVVA. 437 personnes ont visité l’église à cette occasion. Geneviève Girard assurera la 
liaison avec la Paroisse pour renouveler cette expérience au mois de mars. 
 
Le jeudi 12 décembre conférence sur Camille Claudel, l’abandonnée par André Castelli. Environ 70 
personnes ont répondu à notre invitation. Le conférencier ayant choisi de ne pas utiliser le micro 
proposé, certains participants nous ont fait savoir récemment avoir eu des difficultés à entendre 
correctement le conférencier. Dans une telle situation, il est recommandé de signaler immédiatement 
aux organisateurs toute difficulté de ce type, pour pouvoir y remédier, et ne pas attendre plusieurs 
semaines avant de le signaler. Michel Sancho, approuvé par Michel Arnaud, remarque la difficulté pour 
un conférencier d’utiliser un micro portable et manipuler en même temps son microordinateur. Ils 
suggèrent l’utilisation d’un micro-cravate. A investiguer. 
 

DIVERS  

 
Le vendredi 14 mars, Guy Mesrobian présentera l’association AVVA à des résidents de la Résidence 
Ovelia des Angles. Cette résidence accueille des personnes séniores autonomes qui pourraient être 
intéressées par les activités de l’association. 
 
Le lundi 17 mars, Laurent Cas donnera une conférence sur la cybersécurité (similaire à celle présentée 
en 2024) salle Boris Vian au Forum. Au cours de cette conférence proposée par l’ADAPR, il abordera 
également le thème des appels téléphonique non désirés et comment se comporter face à ce 
problème. 
 

ACTIVITES PROGRAMMEES  

 
Le vendredi 21 février sera une journée consacrée à la truffe du Ventoux, à l’exploitation des Frères 
Jaumard – producteurs et négociants – à Monteux. Cette visite commencera à 11 heures pour un 
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retour prévu vers 16 heures. Le regroupement est prévu à 10 heures sur le parking du Forum pour 
organiser le covoiturage (8 voitures seront nécessaires). Les inscriptions sont closes. Les participants 
recevront prochainement un message pour préciser les derniers détails. 
 
Le vendredi 7 mars à 17 heures salle Boris Vian au Forum, conférence sur Jean-Henri Fabre, 
naturaliste renommé qui a notamment observé le scarabée doré dans la garrigue près du village des 
Angles. Cette conférence sera donnée par Joseph Jacquin-Porretaz, conservateur du Museum Requien 
(musée d’histoire naturelle d’Avignon).  
 
Le mardi 18 mars, la visite des Archives Départementales du Vaucluse à 10 heures, et celle de la 
sacristie de la Basilique Notre-Dame -des-Doms l’après-midi à 14 heures. Le nombre de participants 
est limité à 20 personnes. Le détail de l’organisation de cette journée est à finaliser. Les inscriptions 
seront ouvertes à la prochaine réunion mensuelle du 6 mars. 
 

ACTIVITES A VENIR ET A FINALISER  

 
Parmi les nombreuses propositions de sorties faites lors de la réunion mensuelle de décembre 2024, 
les sorties suivantes vont être finalisées prochainement. 
 
Visite en avril (2ème semaine) de la lustrerie Mathieu à Bonnieux qui pourrait se dérouler le matin, 
suivi d’un déjeuner à Bonnieux, l’après-midi étant consacrée à la visite de l’abbaye Saint-HiIaire de 
Ménerbes. 
 
En mai (possiblement le 22 si une salle est disponible) conférence de Michel Arnaud sur les 
cosmogonies (science de la formation des planètes, étoiles… et partie des mythologies qui expliquent 
la naissance du monde). 
 
Visite guidée du cimetière Saint-Véran à Avignon qui pourrait compléter une visite de la rotonde de 
la SNCF évoquée par Alain Richard lors d’une précédente réunion mensuelle et dont la faisabilité 
reste à confirmer. 
 
Visite entre les 16 et 20 juin du Château de Thézan à Saint-Didier, actuellement fermé pour travaux 
et aménagements jusqu’au 1er mai 2025. 
 
Visite en octobre de l’abbaye troglodytique de Saint-Roman couplée avec une visite guidée du 
centre historique de Beaucaire. 
 

TOUR DE TABLE 

 
Jean-Luc Fourier signale l’effort actuel de la commune en matière de plantations par exemple près de 
la tour des Mascs 

 
Prochaine Réunion : jeudi 6 mars 2025 à 18h00 salle du Foyer au Forum des Angles

 Le Secrétaire, Michel Leduc Le Président, Guy Mesrobian     
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